

番外編

地域おこし協力隊が行く！

実は隣のスゴイ人



曾於市内のスゴイ人にスゴイ人を紹介してもらい、協力隊が会いに行くこちらのコーナー。2016年11月号から始まり、2017年12月までに14人の方に出会いました。今月号から2018年がスタートということで、今までを協力隊2人で改めて振り返りました。



高瀬 睦子さん

山中 ミチ子さん

末吉カヌークラブ 安藤 監督

曾於高校 教員 西先生

さつまいも農家 竹下さん

たまり農場 玉利さん

善助ファーム 久永さん

前田 誠さん

ゴッタンクラブ 徳石さん

持田 初穂さん

柴巧芸 柴さん

オートショップ隈元 隈元さん

投谷八幡宮 Soo音協 柏木さん

茨ヶ迫建設 茨ヶ迫さん

平澤津・三浦 あけましておめでとうございます！

三浦 あつという間に2018年。昨年は本当にたくさんの方に会いましたね。

平澤津 本当に。この連載で会った方々だけでも、スゴイ方々と出会えたなと思います。

三浦 毎回「どうして今の仕事をしようと思ったんですか？」「大事だと思ふことは？」など、普段なかなか聞くことのできないことを、深く掘り下げてお話を聞くので、すごく濃密な時間になるよね。

平澤津 そうそう。インタビュも1時間くらいしてるから、書ききれない話がたくさん出てきて、毎回の話を削ろうか本当に悩むよね(笑)。仕事はもちろんだけど、ボランティアで地域活動してる方がほとんどで、その心構えとか理由の部分のお話はとても勉強になります。

三浦 皆さん「何かしらを地域還元したい」と思っていて、それこそ「地域おこし」だよ。こういう方たちが各地域にいるだけでわたしたちも本当にありがたいなと感じますね。

平澤津 わたしたち協力隊にも、とても親身になってくださって、ここから生まれた企画もあったね。

三浦 さつまいも農家竹下さんとした「美味しさ追求体験」だね。竹下さんから「芋から焼酎つくってみないか？」と声をかけていただいて、実現したもんね。

平澤津 芋の苗を植えることから焼酎つくれるなんて、中々ないからお話もらえたときは嬉しかったよね。イベントとして、参加者を募ったら関東から来てくれた人もいて。

三浦 初めての主催イベントだったけど、竹下さんの全面サポートがあったからできたんだと思うよ。

平澤津 他の方々も専門分野をもっているから、何かあったら「これはあの人に相談しよう！」と連絡をさせてもらえたり、とてもありがたい出会いになってるんだなとしみじみ感じるよね。

三浦 「スゴイ人に紹介してもらおうスゴイ人は本当にスゴイ」というのが、実証されてるね(笑)。

平澤津 今年はどんな人に出会えるんだろうね。皆さま、今年もよろしくお願ひします！

曾於市地域おこし協力隊 活動報告会の報告

12月6日（水）に活動報告会を末吉総合センター大研修室にて行いました。

当日は100人近くの方が来てくださり、約2時間！ゲストには、いちき串木野市の小林史和さん、橋口製茶（財部町）の橋口まゆさんに来ていただきました。当日の話を簡単にお伝えします！



平澤津と三浦から。

協力隊の任期は3年間と期限が決まっています、最長で三浦は2019年3月、平澤津は同年9月で任期終了です。その中でわたしたちができる「地域おこし」は**曾於市を好きな人をたくさん増やす**ことだと思っています。そのために、今までも「地図づくり」や「イベント企画」をしてきました。そしてこれからも、一番にそのことを考えて活動していこうと考えています。そして、協力隊の期限が過ぎる4年目になったとき、わたしたちが曾於市に残るためにどうしたらいいか（どうお金を稼ぐか）、わたしたちがいなくても永続的に「地域おこし」をするためにはどうしたらいいか。この2つを考えていくことが大きな課題です。この課題はわたしたちだけでは解決できず、行政と市民の皆さんの力が必要です。そんなことを話し合う場「**曾於市民全員会議**」を**来年3月にやる予定**ですので、よろしくお願いします！



いちき串木野市地域おこし協力隊 小林史和さんより。



地域おこし協力隊というのは、本来「**行政ではできないことや分野**」を**担い、外からの違った視点で町を見立てる人**のこと。だから、今までの枠組みに当てはめて考えるのではなく、何に対してもワクワクしながら探求する気持ちを思い出してみてください。そして**自らが自分事と捉えて真剣に向き合い、一緒に考え、お互いがいい方向へいけるような関係**を作るとともに、失敗できる環境を作ってあげてください。

わたしは Teatrip という異業種の女性グループをつくっていて、そこに協力隊の2人も入っています。2人が来て感じるのは、**曾於市全体が変わってきている**ということ。例えば、わたしは財部町なので、曾於市といっても大隅町のことを、実はあまり知りませんでした。だけど、2人が曾於市の色々な場所のことを知って、話してくれるから知ることができました。**協力隊はそんな地域を超えた架け橋になってくれている**と感じています。

橋口製茶（財部町） 橋口まゆさんより。

